

Rapport moral de la SLLMOO du 17 janvier 2015

Depuis la dernière assemblée générale de notre société qui s'est tenue le 29 mars dernier, le bureau s'est attaché à mettre en œuvre les décisions qui ont été prises à l'issue des débats. Il a veillé à la représentation de notre discipline dans les concours et a travaillé au développement de la vie scientifique de notre société.

I. CAPES

Le référentiel qui a été discuté lors de notre dernière AG, a été revu et amendé en tenant compte des remarques et suggestions qui ont été faites. Il constitue ainsi un socle pédagogique commun et un document de référence pour l'élaboration des sujets conformes aux exigences de notre Société. Il devra sans doute être périodiquement rediscuté et réactualisé selon l'évolution du concours.

Comme le président du jury du CAPES, M. Blanckeman, l'y avait invitée dans un précédent courrier, Marie-Madeleine Castellani, a sollicité un entretien pour lui présenter le référentiel et lui faire part de notre souhait de participer activement aux épreuves orales du concours. L'entretien lui a été accordé et Bruno Blanckeman l'a assurée qu'il transmettrait le référentiel à Madame Mathilde Thorel, vice-présidente chargée de coordonner les différentes épreuves de langue française. Marie-Madeleine Castellani vous détaillera dans quelques instants le résultat de l'entretien.

Grâce à l'aide de membres du jury, des exemplaires des œuvres de F. Villon et de Ch. d'Orléans de la collection Lettres Gothiques ont été donnés à la bibliothèque du concours. Des sujets ont été proposés sur ces auteurs qui ont visiblement donné lieu à des prestations réussies. Ces actions devraient soutenir la légitimité de notre discipline à figurer dans le concours de recrutement. Il faut souligner cependant que ni M. Blanckeman ni les membres du directoire ne semblent remettre en cause notre présence dans le concours.

II. Agrégation

Par ailleurs, Marie-Madeleine Castellani a également écrit au président du jury ainsi qu'au directoire de l'agrégation de Lettres Modernes afin de savoir si le texte de l'*Eneas* proposé aux candidats à l'oral du concours serait accompagné ou non de sa traduction et si un exemplaire de l'*Énéide* serait mis à leur disposition. Ce courrier est malheureusement resté sans réponse à ce jour.

III. Vie scientifique de notre société

Le numéro 36 de *Perspectives Médiévales*, intitulé « Cultiver les lettres médiévales aujourd'hui » vient de paraître. Il a été codirigé par Sophie Albert, Patricia Victorin et Sébastien Douchet, et comporte des analyses, des témoignages ainsi que des entretiens.

Le prochain numéro que Jacqueline Cerquiglini-Toulet et Sébastien Douchet ont arrêté portera sur « Le Moyen Âge en Amérique du Nord ».

La présente AG vient clôturer un colloque organisé par des collègues de Nancy que nous remercions chaleureusement pour leur accueil, l'organisation et le sujet du

colloque qui nous a apporté quantité d'informations neuves sur l'édition de texte et les bases de données utiles à notre recherche. Les actes paraîtront aux Presses Universitaires de la Paris-Sorbonne.

La publication des précédents colloques est en bonne voie. Celle du colloque d'Aix-en-Provence est achevée et les actes de Nantes ont d'ores et déjà été réunis, ce qui fait que la parution devrait être rapide.

Fait à Nancy, le 17 janvier 2015

Pour le bureau

La Secrétaire Générale

Mireille Demaules